

**PALABRAS DEL SR. RECTOR ALBERTO VASQUEZ TAPIA
CON MOTIVO DE LA CEREMONIA DE GRADUACION Y TITULACION 2017
VIERNES 05 Y SABADO 06 DE ENERO, 2018**

Señores Vicerrectores, Señor Secretario General, Señores Decanos, Estimadas Directoras y Señores Directores, Estimados Profesores, Alumnos graduados, Familiares y Amigos.

Tengan todos ustedes muy buenas tardes.

Esta ceremonia de graduación, nos corresponde vivirla al inicio de un año en que se producen varios acontecimientos en el país. Este es año de cambio de gobierno; el año en que no jugaremos el Mundial de Fútbol y el año que comenzó con un alza en el precio del cobre, entusiasmándonos con mejores perspectivas económicas.

El año en que conocimos los resultados del Censo, que nos sigue confirmando que somos un país más viejo, que nacen menos niños, que continuamos concentrándonos en las grandes urbes, particularmente en el sector centro del país, donde aumenta la cantidad de vehículos y el transporte público no da el ancho, las ciudades sufren, los habitantes aún más. La descentralización ni asoma.

El 2018 es el año en el cual podemos tomar plena conciencia de que somos una patria que atrae a personas de diversos países, reconfigurando el paisaje demográfico, étnico y cultural de Chile, transformándonos en un país más diverso, más colorido, más interesante, con nuevos desafíos e interrogantes.

En suma, asistimos con expectación a un momento de reconfiguración del espacio social, político y demográfico de Chile, que producirá transformaciones en todas las esferas de la vida nacional, en un tránsito indistinto de luces y sombras que nos hablan de lo cerca que estamos de alcanzar el umbral del desarrollo, pero, que, al mismo tiempo, nos da cuenta que aún permanecen espacios importantes de pobreza. La riqueza se sigue concentrando en pocas manos. Continúan las carencias en salud, en educación y en vivienda.

Son estos los tiempos en el cual surgen nuevas fuerzas políticas, se reconfigura el mapa parlamentario, caen viejos mitos, baja la adhesión a los partidos, definitivamente no funcionan los mega-relatos, asoman nuevos aires y se refuerza la necesidad de encontrar acuerdos ciudadanos, razonables y posibles, para avanzar en un Chile que retome el crecimiento, que crezca en igualdad, en justicia, en unión.

Este 2018 es también el año en que recibiremos a Su Santidad el Papa Francisco. En esta universidad esperamos confiados en que su venida, su mensaje, sus enseñanzas nos ayuden para encontrarnos como hermanos, ciudadanos que tienen una casa y destino en común, llamada Chile, la tierra que amamos y compartimos.

Estas son las inquietudes y los anhelos de fondo que queremos compartirles, en este último día en que podemos dirigirles la palabra académica a cada uno de ustedes. Lo hago porque en esta casa

de estudios, entendemos que el proceso formativo que desarrollamos va más allá de lo estrictamente académico, constituyendo una función social, generadora de bien público, que al entregar a la sociedad nuevos graduados, da fe pública que se trata de hombres y mujeres preparados profesional, social y éticamente, personas capacitadas para favorecer el desarrollo de una mejor sociedad nacional.

Hoy día, queridos y queridas graduadas, ustedes cierran uno ciclo importante de sus vidas. Hoy es su graduación! palabra que tiene su origen en el vocablo Latín “gradus”, que significa grado, paso, peldaño. Esto es, graduación indica que hay alguien en movimiento, en un camino ascendente, que sube otro peldaño en la vida. No fue fácil lograr este nuevo título profesional, lo sabemos muy bien. Pero ahora tiene una tarea mayor, pues les corresponde a ustedes hacerse cargo de construir la sociedad que anhelamos.

En esa tarea, confiamos en haberles ayudado a conocerse más a sí mismo, a confiar más en sus aptitudes, en sus talentos y en sus capacidades. Nuestro deseo es verlos crecer, madurar y desarrollarse profesionalmente. Pero más hondo que lo anterior, nuestro anhelo es verlos capaces de hacer realidad sus propios sueños, de tomar la vida con sus propias manos. Verlos felices. Felices por lo que son, no por lo que tengan. Felices porque son capaces de compartir amor, de formar familia. Capaces de compartir generosamente la vida, para generar vida en otros.

De esto se trata nuestro proceso formativo. Formar **excelentes profesionales**, y al tiempo, **mejores personas**.

Sabemos que no serán indiferentes ante la pobreza, el dolor ajeno, la injusticia. Conocimos su **talante humano**, esto es, la capacidad de adherir a compromisos e ideales generosos y altruistas, a adscribir libremente valores morales y vivir con congruencia a ellos en el quehacer humano y profesional.

Los invitamos a mantenerse atentos y ocupados en desarrollar, cada día, **los talentos y el talante**, a brillar con luces propias, a caminar confiados en la vida, a disfrutar cada pequeño logro, a compartir el pan, a dar amor, a construir un país más educado, más próspero, más sano, más justo y más feliz.

Sabemos que les va a ir bien. Y, cuando las cosas no resulten, no desistan, talentos tienen. Alguien en algún momento los va a captar y la puerta se abrirá.

Únanse a los generosos, a los justos, a los que se ofrecen por ideales más hondos y más altos en la vida.

Que les vaya muy bien.

Muchas Gracias.